

REVUE DES MEDIAS

Avril 2023

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « on parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

Publications

Publications au sujet de la sortie le 7 avril, de l'ouvrage de Géraud Guibert, président de La Fabrique Ecologique
« Le grand malentendu climatique »

« En matière de climat, la solution n'est ni dans le fatalisme ni dans le rassurisme »

Pablo Maillé, pour Usbek&Rica le 4 avril 2023.

Lien vers l'article

Géraud Guibert a pu s'exprimer dans Usbek & Rica. Il a évoqué deux manières d'aborder les problèmes climatiques qui sont, selon lui, contre-productives : le fatalisme qui consiste à considérer que tout est déjà perdu dans la lutte contre le dérèglement climatique et le « rassurisme » qui consiste à nier le problème.

« Notre inaction climatique vient aussi d'une fracture du savoir »

Charlotte Meyer, pour Combat le Média, le 12 avril 2023.

Lien vers l'article

Le président de LFE est revenu dans son interview pour le média Combat sur ce qu'il appelle « la fracture du savoir ». Cette fracture vient du manque d'accès à l'information de la population et empêche un engagement populaire sur les sujets climatiques. Son livre se veut donc le plus pédagogique possible et ne comporte aucun chiffre, pour être accessible à toutes et à tous.



« Il est souvent difficile de démontrer le lien de causalité entre l'activité d'une entreprise et le changement climatique »

Irène Inchauspé, pour l'Opinion le 11 avril 2023.

Lien vers l'article

Le cofondateur de La Fabrique Ecologique Géraud Guibert s'est exprimé dans l'Opinion sur les raisons de l'inaction climatique. Il a notamment évoqué l'importance de la transformation du monde de l'entreprise.

Toutes les (mauvaises) raisons de ne pas agir pour le climat

Irène Inchauspé, pour l'Opinion le 20 avril 2023.

Lien vers l'article

L'article de l'Opinion cite Géraud Guibert au sujet des raisons qui freinent l'action climatique. Il dénonce dans cette citation l'illusion de la croyance en la technologie pour régler les problèmes climatiques qui existe dans une partie de la classe politique.

Le grand malentendu climatique

ActuaLitté, le 20 avril 2023.

Lien vers l'article

Le livre de Géraud Guibert a bénéficié d'une page de résumé dans la revue ActuaLitté. « Vu du citoyen, le double message, soit "on a le temps", soit "c'est trop tard", fait croire qu'il n'y a pas, ou plus, de vraie urgence ».

POINT DE VUE

Radio et télévision

Interventions télévisées

Lucile Schmid a participé à plusieurs débats durant le mois d'avril 2023.

Lien vers les émissions : [ici](#), [ici](#), [ici](#) et [ici](#)

La vice-présidente de La Fabrique Ecologique est intervenue avec d'autres personnalités sur le plateau de « C Ce soir » à deux reprises ce mois-ci. Ce fut le cas une première fois le 12 avril lors d'une émission consacrée à l'appauvrissement dû à l'inflation actuelle. Puis au débat du 18 avril pour évoquer le caractère politique de l'écologie. Lucile Schmid a souligné la nécessité de la confrontation pour que l'écologie s'impose en politique. Elle a également rappelé la nature politique, et non seulement scientifique de l'écologie. Elle a aussi été invitée le 16 avril sur le plateau de « C Politique, la suite » pour débattre autour des enjeux liés à la fin de la première année du deuxième quinquennat du président Emmanuel Macron. Lucile Schmid est enfin intervenue le 28 avril dans l'émission « 28 minutes » sur Arte au sujet des sites touristiques surchargés.

Colloques et Évènements

Prix du Roman d'Écologie 2023, à Saint-Ouen (Seine-Saint-Denis)

Lien vers les articles : [ici](#), [ici](#), et [ici](#)

Plusieurs médias reviennent sur le Prix du Roman d'Écologie dont Lucile Schmid, vice-présidente de La Fabrique Ecologique, est présidente. La remise du prix a eu lieu le 20 avril 2023 au Mob Hôtel Paris Les Puces de Saint Ouen. Alexis Jenni, président du jury du prix, est intervenu sur France Culture pour parler de l'importance de ce prix. Annie Lulu, qui a remporté le prix pour son deuxième roman *Peine des Faunes* a pu s'exprimer dans la revue ActuaLitté et dans l'Obs pour parler de son roman et des liens entre l'écologie et le féminisme. Egalement interrogée par la revue ActuaLitté, Lucile Schmid a déclaré « Voici donc un vrai roman écoféministe. [...] *Peine des Faunes* est un grand récit des combats pour le monde écologique qui vient. »

